

“Según informes, han fusilado comunistas en Sao Paolo y Porto Alegre”.

En otra carta dice que los comunistas desarrollan gran actividad en Bahia, mientras en otros puntos de la frontera están atemorizados por la ley marcial”

“Dicen – agrega – que fueron fusilados 4 comunistas en Cuareim y 18 en Santa María”.

“Al ejército “revolucionario” entraron voluntariamente miles de gauches, pero no para conquistar la patria sino porque se mueren de hambre y en el ejército todavía hay para comer. Tengo la impresión de que se enfría rápidamente el entusiasmo de los obreros y campesinos y de la población popular, en general, por la “santa guerra” y dentro de poco se empezarán luchas simultaneas de las masas trabajadoras. Ya se notan muchas deserciones en el ejército”.

Hemos creído oportuno transcribir esos párrafos de las cartas de un compañero de la frontera por tratarse de una información directa. Por nuestra parte, y en la forma telegráfica en que hacemos esta carta para no perder un barco rápido – no funciona el aeroposta – agregaremos poco mas hasta el próximo correo.

El hambre empuja a los obreros a enrolarse en uno y otro ejército para poder comer. La lucha puede ser larga y transformarse en una lucha de las masas.

El general ha lanzado un manifiesto que termina diciendo que hay que sostener al Partido Comunista y a la revolución proletaria. Estuvo arrestado en Argentina. Si la lucha se hace grave y se convierte en una lucha de masas, dice que iniciará la lucha en la campaña.

Enviaremos alguno allí, a pesar de nuestra enormes dificultades materiales en estos momentos tan difíciles. En algunos puntos del interior hay actividad. En otros la separación del prestismo no se produce o se produce muy débilmente. En algunos lugares puede comenzar una lucha de masas. Los liberales no se atreven a lanzar ni un programa demagógico. Dentro de nuestras mas que limitadas posibilidades, trataremos de hacer algo.

Tenemos en estos momentos sesión plenaria con un orden del día que abarca todas las cuestiones generales y prácticas. Os enviaremos las actas, para lo cual hemos tomado las medidas necesarias. La situación exige una reunión ampliada, algo así como una conferencia para todos los países. Nos vemos, sin embargo, en la imposibilidad de realizarla.

Al finalizar las sesiones, escribiremos nuevamente con mas detención. Ahora nos limitaremos a lo expuesto a fin de que tengan alguna información nuestra.